
INTERVENTO DEL SEGRETARIO NAZIONALE SNATER ENTI LOCALI 
CLAUDIO DELUCA ALL’UDIENZA CONOSCITIVA COMMISSIONE 

CONSILIARE COMUNE DI BOLOGNA DEL 17/03/2025.

Per  l’ennesima  volta  ci  troviamo  di  fronte  ad  arroganza,  supponenza,  dimostrata 
incompetenza da parte dell’AC e dei suoi dirigenti nonchè funzionari nella gestione del 
Corpo di PL. E’ riduttivo e fuorviante estrapolare il fallimento dell’operazione Municipia dal 
più generale disastro organizzativo e strutturale in cui versa il Corpo e conseguentemente 
tutti gli Operatori interessati. Le OO.SS. SNATER ed SGB hanno da subito denunciato le 
gravi disfunzioni al servizio, il forte disagio di tutti gli Operatori, non solo quelli del Reparto 
dedicato e le ricadute sui cittadini. In più occasioni con manifestazioni pubbliche, volantini 
e comunicati hanno chiesto al Comando di avere i dati ufficiali riguardo al fallimento che 
andava delineandosi ma non vi è stata mai risposta. Peraltro quale risposta ci si poteva 
attendere da chi con ogni probabilità nemmeno conosce il lavoro nei minimi particolari? 
Come sempre, a lavoratori ed OO.SS. anacronisticamente definite “non rappresentative”, 
se pur presenti nella RSU di facciata del Comune di Bologna, non viene data udienza e 
dette denunce vengono pervicacemente ignorate anche quando i fatti danno loro ragione. 
E’ notizia di questi giorni che ai dipendenti interessati viene richiesto, in forma volontaria, 
di testimoniare riguardo alle inefficienze del sistema adottato: bene a questi lavoratori/trici 
come  SNATER  consigliamo  di  astenersi  dall’entrare  nell’agone  mediatico-politico-
giudiziario  che  la  vicenda  avrà  nei  prossimi  mesi  e  che  non  li  vede  in  alcun  modo 
responsabili dell’accaduto. Per quanto attiene poi alla ricaduta economica negativa che 
inevitabilmente ci sarà, poiché vogliamo essere un Sindacato di riferimento non solo per i 
dipendenti ma anche per i cittadini di questo Comune, cogliamo l’occasione per portare 
all’attenzione  dei  partecipanti  a  questa  Udienza  conoscitiva  dove  brillano  per  la  loro 
assenza,  se  pur  espressamente  invitati,  rappresentanti  della  Giunta  ed  Assessori 
competenti, che SNATER, da tempo ed in tempi non sospetti, aveva denunciato l’acquisto 
e l’uso di strumentazioni elettroniche non confacenti alla norma ed al CDS come pannelli 
“Infovelox”  ed  “Autovelox”  che  hanno  comportato  costi  importanti  e  queste  spese 
improvvide  vanno  ora  ad  aggiungersi  ai  mancati  introiti.  La  nostra  idea  di  sicurezza 
stradale  si  fonda  su  assunzioni,  diversa  organizzazione  del  Corpo,  motivazioni  anche 
economiche  agli  Operatori  e  solo  come  ausilio  residuale  l’uso  di  apparecchiature 
elettroniche ma le cifre di cui stiamo parlando raccontano tutta un’altra storia. Su questi 
temi vorremmo confrontarci con l’Assessore Dott. Campaniello magari pubblicamente in 
Piazza Maggiore. 



Stigmatizziamo con forza gli annunci sui giornali, senza contradditorio, che minacciano i 
ricorrenti  che si  sono visti  annullati  i  verbali  illegittimi  (Corte  di  Cassazione)  che tutte 
queste  sentenze  verranno  impugnate  fino  alla  Cassazione  che  peraltro  si  è  già 
pronunciata  in  merito.  In  conclusione  rilanciamo  con  forza  la  ineludibile  necessità  di 
relazionarsi ed ascoltare tutte le parti in causa e non solo quelle accondiscendenti e di 
comodo. Con il Corpo di PL gestito in questo modo si faranno senz’altro grossi introiti, a 
nostro avviso in grande parte di dubbia legittimità fino ad intervento normativo risolutivo, 
ma la vera sicurezza stradale è ben altra cosa.

Grazie e buon lavoro a tutti.

SNATER Enti Locali


